

La Fundación Buesa cree que habrá generosidad si Sortu y los presos hacen autocrítica

:: E. C.

BILBAO. La Fundación Fernando Buesa considera que el Estado de Derecho «sabría ser generoso» si la izquierda abertzale y los presos de ETA hacen autocrítica «por todo el horror injustamente producido». Además, sostiene que la nueva Ponencia de Memoria y Convivencia del Parlamento vasco tiene que ser «el espacio» en el que esto se haga «realidad» por parte de Sortu.

En el editorial de su revista, titulado «Los retos del futuro», la Fundación señala que, «una vez que ETA abandonó la violencia en 2011 y que ha entregado las armas en abril de este año, ya solo queda su desaparición para certificar el final del terrorismo». A su juicio, ésta sería «la certificación de la victoria del Estado de Derecho en su lucha contra el terror, contra quienes quisieron imponer un proyecto político totalitario y excluyente sobre la sangre inocente de sus víctimas».

La Fundación subraya que es necesaria «una autocrítica de quienes asesinaron, amenazaron, secuestraron y extorsionaron, y de quienes jalearon todas estas acciones». «Tuvieron una oportunidad para llevarlo a cabo con el denominado suelo ético aprobado por el Parlamento vasco en 2012, pero la rechazaron. Nuestra Fundación considera que la nueva Ponencia sobre Memoria y Convivencia en Euskadi debiera ser el espacio para conseguir que esa autocrítica se haga realidad por parte de Sortu», añade en el editorial.

Tras apuntar que «es evidente que el nacionalismo radical llevará a la ponencia su preocupación por los presos etarras», lo considera «comprensible, ya que tienen un serio problema con los restos del naufragio». «Ni los presos ni sus familias entienden que quienes les indujeron a practicar la violencia para conseguir fines políticos, pisen ahora moqueta, mientras ellos se convierten en los paganos de un trágico error, un trágico horror», añade la Fundación Buesa.